



En **Química** ganó un estudio que utilizó una técnica para separar gusanos borrachos de sobrios. En la foto, durante la premiación

Parodia del Nobel: Médicos locales están entre los ganadores del Ig Nobel 2024

Gracias a un estudio que analizó hacia dónde se forman los remolinos en el pelo.

c. g.

Un par de investigadores chilenos están entre los ganadores de las diez categorías reconocidas este año con el Ig Nobel, el hilarante premio que parodia los Nobel y que entrega el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) de EE.UU. a aquellos descubrimientos curiosos o irreverentes que “primero hacen reír y luego pensar”, según su lema.

El trabajo de los chilenos, a medias con científicos franceses, obtuvo el primer lugar en la categoría Anatomía por descubrir que el cabello tiende a arremolinarse en el sentido de las agujas del reloj en el hemisferio norte, y que lo hace de preferencia hacia el otro lado en el sur.

“Ganar este premio es un orgullo porque aunque reconoce investigaciones divertidas, se trata de trabajos serios”, comenta Roberto Requena, cirujano craneofacial y, junto a Juan José Cortés, uno de los autores del estudio que incluyó datos de más de 400 niños chilenos y franceses.

Entre los premiados también hay científicos japoneses, que descubrieron que algunos mamíferos pueden respirar a través del ano; así como un estudio sobre plantas que imitan la forma de plantas artificiales. En este Chile también estuvo presente: se analizó la *Boquila trifoliolata*, una enredadera endémica del sur.